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“直击新闻现场，追踪社会热点，关注百姓民生。”滨州广播电视台《民生关注》栏目创建于 2006年，开播
17年来，共计高质量播出 5500余期，栏目品牌在滨州颇具影响。为深入贯彻党的二十大精神，加快推进媒
体深度融合发展，实现多平台互动，《民生关注》栏目组将一周要闻节目进行梳理、以图文报道方式深度解读
滨州人身边的新闻热点，让新闻更鲜活、更有用、更深刻，全方位服务滨州市民生活，更好地服务滨州建设。

□民生关注栏目组

日前，家住博兴县新城二
路溪湖茗筑的业主王先生拨打
12345 政务服务便民热线，反
映所住的 7 号楼频繁停电，严
重影响了住户的日常生活。向
物业反映后问题也没得到解
决，希望市长热线协调相关部
门查找停电原因并彻底解决。

4月 20日，市长热线督办
组来到溪湖茗筑小区见到了王
先生，他告诉记者，他从去年
10 月份入住以来就遭遇频繁
停电的问题。王先生表示，每次
停电差不多一小时左右，有时
候一个月能停四五次。停电以
后，物业也会派人维修，基本上
就是检查一下，合上电闸。物业
的工作人员检查后，给出的结
论都是施工造成的短路跳闸。

王先生说：“我分析可能是
大线的问题，要是自己家里跳
闸的话，是自己家的电表跳闸，
而不是整个单元跳闸。”

小区频繁停电给 7号楼的
业主们带来了不便，眼下天气

转暖，问题得不到根本解决，业
主们很是担忧。

督办组通过博兴县为民办
联系了博昌街道办事处、博兴
县供电所以及小区物业等单位
的相关工作人员来到王先生家

里了解情况。
通过现场分析，国网山东

省电力公司博兴县供电公司工
作人员孙文龙表示，因为整栋
楼都是共用零线，业主家中的
漏电保护器只会在火线发生漏

电的情况下跳闸，而零线发生
漏电的情况下，会越过业主家
中的漏电保护器直接导致整单
元的主线跳闸，造成停电。

物业工作人员表示 7号楼
是新房，目前装修的业主较多，
存在不规范使用大功率工具等
情况，对此也提出整改意见。山
东聚荣置业安装工程师安敬堂
说：“物业会利用 5 天时间，把
线路逐个排查一遍。”

针对此问题，博昌街道及
社区将积极督查尽快解决问
题。博昌街道应急保障中心主
任郑伟表示，物业公司和置业
公司排查完成之后，会及时督
促和配合物业公司、置业公司
来解决问题，争取尽快解决频
繁停电的问题。

□晚报记者 徐斌
通 讯 员 张松 文江 亚飞

沾化区下河乡把“塑形、铸
魂、凝心”作为乡村振兴的重要
抓手，扎实推进乡村发展、乡村
建设和乡村治理，绘就环境美、
乡风好、潜力足的和美乡村靓
丽画卷。

在下河乡的乡村振兴馆，
一批游客正在参观。展馆从下
河乡的黄河古道历史文化讲

起，讲述了最初的下河乡在党
支部的带领下，党员带头试种
枣树、推广大棚，到现在群众共
同富裕，下河乡成为大棚冬枣
第一乡的故事，展示出了一幅
党群同心勤劳致富的美好画
卷。

沾化市民王蕴说：“今天参
观了下河的乡村振兴馆，我看
到了我们下河的产业发展情
况，下河的历史。作为一个土生
土长的下河人，我感觉到非常

的骄傲和自豪。”
下河乡乡村振兴展馆采取

传统与现代相结合的表现形
式，融入黄河故道文化、农耕文
化、红色文化和人文文化，全方
位展示了下河人民的人文历
史、爱国情怀以及党建引领乡
村振兴的阶段性成果。目前，沾
化区下河乡选取大棚冬枣主产
区内的 10个村庄，开展和美乡
村示范片区创建工作，着力推
动产业振兴与生态振兴、文化

振兴、组织振兴、人才振兴的有
机融合，助力乡村全面振兴。

郭宁是下河乡东张村的一
位枣农，依托种植大棚冬枣的
悠久历史和成熟经验，在东部
片区发展大棚冬枣产业。郭宁
表示，和美片区建设完以后，交
通非常方便。冬枣市场的建设，
对枣农的冬枣销售起到了很大
的帮助。

沾化区下河乡通过和美乡
村示范片区的建设，打造出了

以一方水土、一种精神、一面旗
帜、一棵枣树、一片大棚、一份
使命、一张蓝图“七个一”为主
题的美丽宜居新画卷。

沾化区下河乡党委书记李
冰说：“下一步，我们将继续巩
固建设成果，留住乡风、乡韵、
乡愁，深入运用千万工程乡村
振兴经验，扎实开展下千户、合
万家、党群联合活动，建设宜居
宜业和美乡村。”

楼房频繁停电 居民希望尽快解决

沾化区下河乡：

发展冬枣产业 打造和美乡村
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